

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION FUERA FRANGO DE PORTECO
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id. Por un mes, 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 22 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Parece que en todas las fabricas de tabacos de España, ha habido alguna mayor ó menor resistencia por parte de las operarias á emprender las nuevas labores dispuestas en beneficio de la renta y de los consumidores; pero en todas partes el conflicto ha sido momentáneo y las labores se han planteado en la forma dispuesta por los gefes de los establecimientos.

—Parece que en el ministerio de Gracia y Justicia se trabaja actualmente en llevar á término la circunscricion de diócesis, dispuesta en el Concordato, en lo cual toma activa parte el nuncio de Su Santidad, monseñor Baillif.

—El Domingo 13 del corriente tuvo que salir el juzgado de primera instancia de Salamanca á tomar conocimiento de dos nuevos crímenes. El uno tuvo lugar en el pueblo de Cabrerizos, en cuyo término apareció asesinado un hombre con un tiro en el hombro que le salió por el pecho, y una herida en la garganta; estaba completamente despuerto y no se ha podido identificar su persona. El otro aconteció en Calvarraza de abajo. Una muger regularmente acomodada, amaneció ahogada bajo colchones en su casa, y robados los efectos de algun valor que tenia. Los machos penetraron por la chimenea aprovechando la circunstancia de haber quedado sola la pobre muger, por haber marchado sus hijos á la fiesta de un pueblo cercano.

—Dice un periódico que desde la subida á poder del Sr. Casaus se dice y oye, misa diariamente en la audiencia territorial de Madrid, y que es pensamiento del Sr. Ministro se haga otro tanto desde primero de Enero próximo en las demás audiencias de España, como

se practica ya en la de Valencia, y se viene observando desde antes de ahora en el supremo tribunal de Justicia, y en los militares.

—En la reunion que celebró el Jueves el jurado de la esposicion de agricultura, no se hizo mas que aprobar los dictámenes de las subcomisiones encargadas de informar sobre las barrillas, plantas medicinales y aceites. Solo faltan ya que aprobar los relativos á aguardientes y harinas. Por orden del gobierno el jurado ha de terminar todas sus calificaciones para el Martes 23, con objeto de dar inmediatamente las recompensas debidas á los espositores.

—Hay noticias de Macao que alcanzan al 28 de Octubre. Cada dia salen de aquel puerto cargamentos de colonos chinos destinados á nuestras Antillas. Desde el 21 al 28 habian salido 1400 chinos en aquella direccion. Dice-se que entre las condiciones que los plenipotenciarios europeos presentaran al emperador del Celeste Imperio para negociar la paz, se hallan la de que ha de darse completa proteccion á nuestros misioneros y ha de permitirse la libre emigracion de los chinos, tanto á las Antillas, como á las próximas islas Filipinas, tan necesitadas de brazos activos.

—Escriben de Zaragoza lo siguiente: «Es objeto de todas las conversaciones de esta ciudad el descubrimiento de la cuadratura del círculo, cuyo problema matemático se dice ha sido resuelto por el joven D. Candido Conde, antiguo redactor del *Liberal Aragonés*, el cual ante una escogida y respetable reunion de personas competentes, ha revelado parte de su secreto, reservándose hacerle publico del todo si obtiene alguna proteccion del gobierno.»

—De Cullera dicen que la tenacidad de las lluvias han imposibilitado por completo las faenas agrícolas, sin que hasta ahora haya podido sembrarse nada por todo aquel término. Esto, como es natural, tiene affligido á

los propietarios y jornaleros, pues los primeros ven improductibles sus propiedades y los segundos empiezan á sentir los efectos de la miseria producida por la falta de trabajos.

—Segun el *Iruñak-bat* por Vizcaya se está disfrutando de un tiempo tan apacible que parece mas bien propio de las provincias del Mediodia. Los dias despejados y serenos suceden sin interrupcion y contra lo que es muy común en aquel pais, no se han presentado las lluvias. Hace pocos dias que á la una de la madrugada se incendió un caserío cerca de Bilbao, quedando reducido á cenizas y muriendo entre los escombros algunas reses: Cuantas personas habitaban el edificio se salvaron.

—En el último censo del pueblo de Aztebar, partido judicial de Segorbe, provincia de Castellon, se ha encontrado un matrimonio muy singular: ambos consortes tienen 96 años y habiéndose casado á la edad de 15, cuentan hoy 81 años de vida conyugal.

—El 16 tomó posesion de la silla episcopal de Barcelona el dean de aquella catedral á nombre del nuevo señor obispo de la diócesis que debia hacer su entrada muy en breve, habiendo ido el dia anterior á Tarragona á prestar juramento al metropolitano.

—Desde el telar del escenario del teatro del Liceo de Barcelona, cayó hace pocos dias un maquinista, pero tuvo la fortuna de quedarse en el lienzo que forma el cielo rasado de la embocadura del pated escénico, sin sufrir ninguna lesion grave.

—Hay noticias de Filipinas que alcanzan al 24 de octubre. En aquella fecha participó el gobernador capitán general que la tranquilidad pública continuaba sin alteracion en el territorio de su mando.

—Por el vapor *Vidasoa* llegaron el 16 á Bilbao, desde Bayona, dos restos mortales de don Agustin Arregui y Heredia, primer director que fué del instituto vizcaino, y docu-

FOLLETIN.

48

LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Berlioz.

Continuacion.

Sacó un bolsillo y le arrojó á los pies del miguelete, quien lo recogió con la mayor mansedumbre.

En seguida se alejaron Sebastiano y su amigo, Strang quedó solo en la plaza.

Iba ya á marcharse, cuando se le acercó una joven: era Ariela.

—Adios, Hugo Strang, dijo la muchacha dirigiéndole una mirada profundamente escudriñadora.

—Buenos dias, Ariela.

—Recibid mi felicitacion, repuso la joven con irónico acento; ya sabia yo que poseiais todas las virtudes requeridas para ser un valiente miguelete, pero ignoraba que tuviérais además dos cualidades por las cuales os felicito tanto mas cuanto

que suelen escasear mucho en vuestra antigua profesion: la paciencia y la humildad.

—¿Como? dijo Hugo.

—Todo lo he visto oculto allí, tras la esquina de aquella calle.

—Ariela, repuso Strang, tú que algunas veces te mezclas en diviniz de la povent de las gentes, dime, ¿cuantos años de vida te quedan todavía al Bronzino?

—Al oír la joven esta pregunta palideció ovemente, pero se repuso muy luego y contestó sonriendo.

—Si quisierais ayudarme un poco, Strang, creo que lo adivinará con facilidad.

—Nada sé á punto fijo, pero creo que dentro de quince dias se hallará muy próximo el término fatal hácia el cual caminamos todos, si es que para entonces no le ha pasado ya.

—Escuchad, Strang, sois un antiguo conocido y casi diré un antiguo amigo, repuso Ariela después de un momento de reflexion y sentiria que os ocurriera un desgracia, escuchando con ese hombre, lo cual puede suceder con facilidad. Ahora bien, una vez llegado el momento en que hallais de arrostrar ese peligroso combate, iré á cender un cirio para que, mientras dure aquel, esté ardiendo delante de algun santo, á fin de que

os proteja.

—No le dejare de decirlo, pues no hay cosa alguna que no haga hoy para librarme de los peligros que en otro tiempo arrostraba con tan completa indiferencia. Adios, Ariela.

—Adios, Hugo Strang, contestó aquella.

Y murmuró por lo bajo al verle alejarse:

—Si sabré el dia, la hora y el sitio preciso para advertirle al hombre á quien amenaza tu daga, si habrá que arda un cirio á los pies de la Madre del Salvador, pero será para que vele por la existencia de aquel á quien aguardes oculto en la sombra, y que entonces me deberá la vida.

Entre tanto, Alberto y Sebastiano habian llegado al muelle, y embarcándose en una jancha á cuyo bordo cruzaban el río.

—¿Sabeis, quién es ese Strang, y sospechas el motivo que ha podido impulsarle á insultarme? preguntó Sebastiano á su amigo.

—Hugo Strang es un antiguo miguelete que ha puesto algunas veces su daga al servicio de ciertos hombres que tenían mas oro que valentia, y en cuanto al motivo que le haya hecho obrar, solo puede ser la promesa de una buena recompensa por parte de los numerosos enemigos que tu talento le ha grangeado entre los pintores, y la orgullo entre los nobles.

tor en tres facultades. La traslación de los restos de este joven jurisconsulto se habrá hecho, sin duda, de orden de su familia, que gustará tenerlos depositados en el campo santo de Mallona de Bilbao.

ESTRANGERAS.

—Una comunicación telegráfica, recibida el 22 participa que S. M. la Reina Madre, se encuentra ya instalada en el palacio de Roma, en cuya ciudad piensa permanecer todo el invierno.

—Por las últimas noticias recibidas de los Estados Unidos se sabe que el gobierno de Washington lucha con grandes dificultades, suscitadas de una parte por los mormones y de otra por el Estado de Kansas. Además, también se asegura que le preocupan las consecuencias consiguientes a la nueva campaña que el aventurero Walker vuelve a inaugurar contra la república de Costa-Rica.

—En Nueva-York los partidos se hallaban empeñados en una lucha reñida con motivo de la elección de alcalde.

—De China únicamente se sabe que por ahora se abandona completamente el proyecto primitivo de dirigirse sobre Pekin, limitándose los ingleses a atacar y apoderarse de Canton, cuya medida evita a Inglaterra declarar la guerra al imperio celeste, amenazando únicamente al gobernador Yeh, autor de los atentados cometidos con los súbditos británicos. De este modo, la toma de Canton, si es que lo toman, será un medio de influir de una manera indirecta en la corte de Pekin, y obtener las reparaciones que se le exigen. La próxima llegada de los refuerzos que esperaban las autoridades británicas pondrán a su disposición de 2 a 3,000 hombres, con los cuales estarán en el caso de realizar inmediatamente su nuevo plan de campaña.

—Suponemos que el lector no habrá olvidado que hace tiempo se anunció la apertura de la Conferencia de París para mediados o últimos del presente mes. Sin embargo, nada absolutamente dicen ahora los periódicos extranjeros acerca del particular. Este silencio se explica hasta cierto punto por el deseo que las diferentes potencias cuyos representantes han de componer aquella asamblea, tendrán en resolver ciertas dificultades todavía pendientes, recurriendo a negociaciones diplomáticas, en lugar de dejarlas para que se resuelvan en la discusión de los plenipotenciarios. Suponiendo que así suceda, estos únicamente tendrán que

sancionar las disposiciones acordadas de antemano y la cuestión de los principados danubianos se resolverá del mismo modo que lo fué la relativa a Bolgrad.

—La *Gaceta de Postas*, diario de Frankfurt, dice que la nota del gabinete de San Petersburgo, acerca de los ducados de Holslein y Lauenburgo, no es un documento aislado, y además que todas las potencias signatarias del protocolo de Londres, excepto Suecia, han reconocido la competencia de la Dieta germánica para entender en el asunto. Fáltanos ver cuales son las comunicaciones que han mediado al efecto, que sin duda serán los documentos que acompañan a la nota del gobierno moscovita.

—De la India hay noticias de las que resulta que el 30 de setiembre último el general Havelok daba cuenta de las dificultades que habían tenido que vencer las tropas inglesas para establecerse en Lucknow. Estas tropas estaban bajo las órdenes de sir James Outram, del general Havelok y de los tenientes Hudson y Harhood. «La resistencia del enemigo, dice el parte, puede ser comparada a la de Buenos Aires y Zaragoza: cada casa estaba convertida en una fortaleza. La pérdida de las tropas, espuestas a un fuego mortífero, ha sido de 464 oficiales y soldados. Aquí murieron el brigadier Neilli, que mandaba la primera brigada, el mayor jefe de la artillería, y el teniente coronel Bazelay, voluntario que marchaba con la tropa; y herido, aunque no peligrosamente, el teniente Havelok, ayudante general. Sir James Outram, al principio de la acción, fué herido en un brazo, pero nada pudo debilitar su valor; continuó a caballo hasta terminar aquella, a pesar de la pérdida de sangre, y solo se apeó a la puerta de la residencia.

—La duquesa de Medinaceli, que actualmente se halla en París, ha dado un gran banquete en la fonda *des Trois frères Provençaux*, en honor del feliz alumbramiento de S. M. la Reina de España, al que asistieron el mariscal Canrobert, varias otras notabilidades francesas y el duque de Arcos.

—Correspondencias de la Haya desmienten cuanto se ha dicho acerca del casamiento del príncipe de Orange con la princesa Alice de Inglaterra.

—El marqués de Villamarina debe de hallarse a estas fechas en París de vuelta de su viaje a Turin, de cuya capital salió el 14. De este modo quedan desvanecidos todos los

rumores de que habíamos, en cuanto a la entrada de este personaje en el ministerio piemontés. Respecto de las causas que han motivado su viaje, se dice que estando tan próximo el momento de la apertura de la conferencia europea, el representante sardo ha querido recibir las órdenes de su soberano, relativamente al caso.

—El gabinete de Copenhague ha nombrado representante suyo en Londres al conde Von Döckum, antiguo ministro de Marina de Dinamarca. El puesto que va a ocupar este personaje en la capital de la Gran-Bretaña se hallaba vacante hace algunos años; pero la corte dinamarquesa ha creído, sin duda, que en las circunstancias actuales un ministro plenipotenciario podía representar un papel importante y no quiere, por lo visto, privarse de sus servicios. De este modo podrá negociarse como mejor le convenga para el buen resultado de sus intereses en la cuestión de los ducados alemanes.

—De San Petersburgo anuncian que el general Gewdokinoff ha ganado una batalla en el Cáucaso a los Tehetscherges de los caucles han perecido muchos a manos de los rusos. La consecuencia de la victoria ha sido quemar varios pueblos y abrir una vía sobre el Martan para establecer comunicaciones entre dicho territorio y Werwischenck. Puesto que hablamos de los circasianos, añadiremos con relación al *Lloyd* periódico austriaco, que aquellos montañeses parece que piensan en reclamar la intervención de las potencias europeas, tan pronto como se dé principio a la conferencia de París, con el objeto de poner término a la lucha que sostienen contra los rusos, dejando salva su independencia. Dicen que al efecto han dirigido a todas ellas, excepto Turquía, una comunicación firmada por Seffer-Baja, en su nombre, donde después de contestar los derechos de la Puerta sobre Circasia, fundándose para ello en el tratado de Andrinópolis, piden que todos los puertos de su litoral se abran a los buques de las demás naciones, a fin de ayudarles a conseguir la civilización europea. Mucho dudamos que los circasianos logren ser escuchados.

—Las noticias de Lisboa llegan al 14: la epidemia puede darse por completamente estinguida; empiezan a volver a la capital las familias que la habían abandonado por temor a la fiebre; se generaliza la creencia de que la mala condición higiénica de a-

—No habríamos de impacientarnos largo rato, contestó Alberto, pues por fin hemos llegado.

CAPITULO XXII.

Una aparición.

El castillo se hallaba iluminado por una nube de lacayos provistos de hachas encendidas, vestidos con aureas espléndidas, y escalonados pintorescamente desde el primer peldaño de una ancha escalera exterior, hasta el fondo de la inmensa galería que había a continuación de ella.

Todas las ventanas estaban abiertas, y merced a la deslumbradora claridad de las hogueras, se podían distinguir los techos pintados al fresco; y adornado con frisos de madera primorosamente labrada.

Así, pues, el castillo de Lamarck, visto desde fuera, ofrecía ya un golpe de vista magnífico, y se oían por todas partes exclamaciones de sorpresa; un gran número de barqueros, aturridos por el aspecto de tanta magnificencia, permanecían inmóviles y ovidaban atracar a la orilla cuando les llegaba su vez.

Se continuará.

—¡Pobre Strang! ahora le veo poco terrible, la prueba no le ha sido bastante favorable para que abrigue la intención de renovarla.

—Cuando menos es un aviso que no debes dejar de aprovechar, porque puedes tener la seguridad de que el peligro no dejará de volver a presentarse bajo distinto aspecto.

—Sea el que quiera, y de cualquier parte que provenga, le miraré siempre de frente, que tal es el mejor medio de vencerle.

A medida que se acercaban a la aldea de la Byloke, veían vagar por toda la extensión del río un número desacomodado de barcas, que se dirigían todas al mismo punto.

—¿Va a caso toda esa gente a la fiesta a que estamos convidados? preguntó el Bío zimo.

—Sin duda alguna; mira la elegancia de todos los trajes.

El castillo de Lamarck no podrá contener a toda esa multitud.

—Es lo cierto que habrá una reunión magnífica; toda la ciudad se ha inundado de esquelas de convite, y si, como de costumbre, no han contado con que vaya más que la mitad de los convidados, le sale errado el cálculo, de seguro; la curiosidad se halla harta escitada acerca del castillo de Lamarck y de su misterioso propietario, para que nadie desperdicie esta ocasión de conocer a

un mismo tiempo a ambos.

—Si ha de juzgarse por el lujo que ha precedido en la reedificación de ese palacio, nada se ahorraría para dar a esa fiesta un aspecto mágico.

—Estoy persuadido de ello, y sin embargo, para mí, lo mismo que para la generalidad, ese es el menor atractivo; lo que preocupa todas las imaginaciones es el maravilloso desconocido que ha podido sepultar ahí sumas tan considerables, y permanecer ignorado de todos.

—¿Pero no sospechas quién pueda ser ese personaje singular?

—Mis sospechas, después de haber vagado entre mas de veinte individuos, los mas ilustres y opulentos de la ciudad, han tenido que desvanecerse ante lo insuficiente de sus respectivas fortunas.

—¿Qué hemos de creer entonces?

—Lo que dice el jufo Mardocheo, el unico a quien ha concedido el favor de ver su semblante y de oír su voz: que es algun príncipe alemán.

Distaban ya tan solo cien pasos del antiguo castillo, cuyas ventanas todas brillaban, cual si el interior del edificio hubiese sido una ascua de oro.

—Me ha contagiado tu curiosidad, dijo Sebastiano a su amigo, también yo anhelo conocer a ese personaje misterioso.

gunc
causa
prod
llas
gocio
fatal
ra l
gene

Tenn
21

lo r
mos
denci
légra
breve
tra
está
por r
biaba
nar o
sin e
repul
hay
ellos

—La
mo s
pe co
Esto
mien
proba
ro, b
indica
aceler
monf
facult
do, p
one
gobie
homb

agoni
tras
tiene
desesp
Conn
sident
de po

actua
—S
mision
támen
se pa
de B
deña,
no

cuenc
propo
asi c
en lo
inform
se ase
danza

de la
tosi,
bo n
iomen

El
ceso
150.0
tor de

to, y
su p
bunal

—I
tres l
la Fra
llet y
de ase

—S

gunos barrios de Lisboa ha sido la principal causa del mal, y por tanto se teme su reproducción si por desgracia no se varían aquellas condiciones: la paralización de los negocios que empieza a desaparecer, ha sido más fatal para los almacenistas y tenderos que para las casas de giro: el comercio clama en general por la apertura de los puertos.

—Ha llegado a Nueva-Orleans el vapor *Tennessee* con fechas de Veracruz hasta el 21, y de Méjico hasta 19 del actual. Pero lo mismo que en su último viaje, tendremos que esperar a que llegue la correspondencia para saber lo que hay, pues el telégrafo de Nueva-Orleans sigue siendo muy breve y oscuro. Hé aquí al pie de la letra lo que nos dice. «Todo el país (Méjico) está en el estado más revuelto, y se espera por momentos una revolución general. Cambiabanse comunicaciones entre los revolucionarios, y el general Santa Anna, en quien sin duda piensan para la presidencia de la república. —Entre los pasajeros del *Tennessee* hay veinte y tres desterrados políticos, entre ellos el ex-presidente general Mariano Salas.

—La caída de Comonfort se considera como segura; y aun se cree dudoso que escape con la vida si permanece en el país. Esto es todo lo que sabemos y sabremos mientras no llegue la correspondencia; que probablemente recibiremos el día 2 ó 3. Pero, breve y todo como es, ello basta para indicar que la revolución sigue en Méjico aceleradamente su marcha, así como que Comonfort está sirviéndose a toda prisa de las facultades extraordinarias de que está investido, puesto que su primera remesa se compone ya de veinte y tres desterrados. «El gobierno (escribía por el último correo un hombre distinguido en Méjico) ha entrado en agonía; pero esta agonía será terrible. Mientras no concluya los negocios financieros que tiene pendientes, Comonfort se defenderá con desesperación.» Por otra parte me consta que Comonfort ha escrito a un amigo suyo residente en Nueva-York, diciéndole que dentro de poco tiempo le verá en aquella ciudad.

—Escriben de Marsella, con fecha 12 del actual:

«Se ha nombrado recientemente una comisión franco-sarda a fin de que dé su dictamen sobre los medios que deben emplearse para facilitar la navegación del estrecho de Bonifacio que separa a Córcega de la Cerdeña, é impedir la repetición de siniestros como los que ha habido que deplorar con frecuencia. Esta comisión ha dado su informe, proponiendo un sistema completo de boyas, así como el establecimiento de nuevas luces en los puntos especificados. Dicese que este informe ha sido aprobado inmediatamente, y se asegura que van a emprenderse sin tardanza los trabajos necesarios.

—Vá a darse principio a la explotación de las primeras minas de plata del Potosí, que por haberse llenado de agua hubo necesidad de abandonarlas después de las inmensas riquezas estraidas.

El escritor Marquít ha intentado un proceso contra Alejandro Dumas, pidiéndole 150.000 francos que le pertenecen como autor de diez y ocho novelas que él ha escrito, y que Alejandro Dumas ha publicado con su nombre. Veremos lo que decide el tribunal en tan original y ruidoso proceso.

—Hace tres días fueron ejecutados en Amiens tres bandidos que han aterrado largo tiempo la Francia con sus crímenes. Lemaire, Villot y Bourse; eran los jefes de una banda de asesinos é incendiarios.

—Se ha hecho en Nueva-York la elección

municipal, habiendo triunfado la coalición formada contra el actual alcalde, monsieur Wood, que obtuvo cerca de 41.000 votos: su competidor fué elegido por 2,300 votos de mayoría.

—El ministro de Costa-Rica en Washington no había recibido despacho alguno oficial que confirmase la declaración de guerra entre Costa-Rica y Nicaragua. Decíanle, sin embargo, que una y otra república aceptarían la mediación de San Salvador.

—Por el vapor *Atlántico* que ha llegado a Inglaterra, hay noticias de Nueva-York del 5 de diciembre. Las correspondencias de aquella ciudad desmienten la noticia que había circulado de una protesta de los ministros de Francia é Inglaterra dirigida al gobierno de Washington contra la expedición emprendida por Walker.

—Escriben de Londres con fecha 8 del actual. «Acaba de publicarse el estado de gastos é ingresos en el tesoro durante el año económico cumplido en 30 de setiembre último. El total de los ingresos sube a 71.178,662 libras esterlinas, en las cuales figuran los productos de las aduanas por valor de 23.106,310 y el impuesto sobre la propiedad (*income tax*) por 15.733,023. Los gastos ascienden a 70.604,325, resultando un exceso de 484,335 en favor de los ingresos. Entre los pagos la lista es la cuenta por 401,381, los sueldos y pensiones del cuerpo diplomático, por 157,787; el ejército, por 14.336,556; la marina, por 10.665, y la deuda consolidada, por 23.683,796.

El *Leviatan* está realizando el refrán itálico: *piano, piano si va lontano*; cada día avanza algunos pies ácia el elemento á que ha sido destinado. Ayer á medio día ya había recorrido la tercera parte de la distancia que media entre el punto en que se construyó y el agua del Támesis. Ya en las altas mareas el río ha besado los costados del monstruo. La impaciencia general que produce la lentitud de su movimiento no altera la calma con que procede el ingeniero Brunel, más cuidadoso de evitar un desastre que de acreditar por un triunfo completo el acierto de sus previsiones y de sus cálculos.

Hoy hemos tenido una de aquellas neblinas negras y espesas que se califican con el nombre de *London particular*, porque solo en Londres adquiere este fenómeno rasgos tan característicos y únicos en su clase. Hasta las once de la mañana ha estado encendido el gas en la vasta extensión de la metrópoli. Los omnibus han tenido que pararse muchas veces, temerosos de peligrosos encuentros. La gente andaba á tientas por las calles, y muchas personas han tenido que implorar el brazo del policeman. Entre tanto el sol lucía, no como suele hacerlo en su carrera ordinaria, sino disfrazado de naranja, tanto en color como en tamaño.

La crisis monetaria sigue disminuyendo en intensidad, á medida que aumentan las entradas de oro en el banco, y que van cumpliendo los pagarés descontados. Los pedidos de dinero no acuden con la ansiedad que hemos presenciado en las últimas semanas. Muchos capitales se emplean en fondos públicos, sobre todo en consolidados ingleses, los cuales quedan hoy al 91 y 1/2. Las noticias mercantiles de los Estados-Unidos no son tan malas como se temían.

Gaceta.

—CUIDADO, LECTORES.—La festividad del día de mañana hace desde ahora bailar al dinero que tenemos en el bolsillo. Pero este año hay una desventaja para las presuntas víctimas, y es que mañana es Lunes, día en que no se publica el *Diario*, que todos los años dá la voz

de alerta contra las maliciosas insinuaciones. Por eso hoy se anticipa á dar aquella voz; pero ante todo veamos quienes son inocentes: lo son:

Los que creen de mal tono reírse en la *Cola del diablo*. Los que juegan á la lotería. Los que pasean acompañando hermosuras. Los que llevan á un baile á la novia, la mamá de la novia y á un primo de la novia. Los que se limpian las botas con el pañuelo. Los que se estiran los puños por mostrar los gemelos. Los que llevan lente para un ojo. Los que llevan á toda hora guante blanco. Los que se rizan el pelo los domingos. Los que van tarareando por la calle. Las mamás que llevan al paseo hijas feas. Los que presumen de buenos mozos. Los que se creen necesarios. Los que llevan los bolsillos llenos de caramelos. Los que llevan botas prietas. Los que deprimen los mirriñaques y van hácia ellos. Los que estudian sanscrito. Los que van por lana... Los que se dan bombo. Los que no tienen una peseta. Los que van al teatro á la galería y bajan en los entreactos á darse lustre en las butacas.

Sopucucos. Los que cobran dos ó tres sueldos. Los que cobran uno *segurito*. Los que se arman al sol que más calienta. Los que cada día comen con un amigo. Los que tienen presente aquello de «dame pan y llámame tonto». Los que fingen amor á una vieja. Los que en el juego sacan todos los días una misma cantidad y luego se retiran. Los que reforman las prendas de vestir. Los que compran guantes oscuros. Los que *tiene tino* para traducir zarzuelas. Los que siempre están llorando. Los que siempre están riendo. Las niñas dengosas. Los pasteleros.

—BUENA ELECCION.—Esta noche, como verán nuestros lectores en su lugar oportuno, se ejecutará en el teatro el lindísimo drama titulado *Grazalema*.

—DIÁLOGO.—¿Qué tal el ganado de la corrida de anteayer?—Malo.—¿Y el servicio de la plaza?—Peor.—¿Y los muñequitos que se repartían á la entrada?—Horribles.—Quedo enterado.

—LOTERIA.—Llegó el momento. ¡Ay! ¡qué billete, el dos mil ciento cuarenta y siete! ¡Ay! ¡quien lo hubiera adivinado! dichoso fuera: ¡no me ha tocado! Mirad, lectores, aquesta lista; premios mayores: seguid la pista. En el número 2, 147, 100,000 ps. fs. = 7,146, 50,000. = 6,017, 20,000 = 6,925, 15,000 = 16,945, 10,000 = 5,135, 1,000 = 2,086, id. = 11,318, id. = 13,271, id. = 8,518, id. = 2,552, id. = 441, id. = 18,048, id. = 17,460, id. = 9,492, id. = 14,514, id. = 15,881, id. = 8,645, id. = 19,707, id. = 11,361, id.

—LEVITAS.—El día 3 de Enero próximo se subastan en las casas Capitulares de Doña Mencía 168 levitas de paño azul procedentes de la estinguida Milicia nacional. 70 se hallan valoradas en 40 rs. cada una y las restantes en 35.

—ARENCA.—Un maestro de escuela fué comisionado por el ayuntamiento de su pueblo para arengar á un alto funcionario público que por casualidad debía pernoctar en aquel pueblo.

—Señor (le dijo estirándose el cuello de la camisa) los ignorantes que estan aquí presentes (señalando al ayuntamiento) han comisionado á este pedante (señalándose á sí mismo) para complimentaros. Espero, por lo tanto, que habreis quedado satisfecho de mi discurso. Y dando media vuelta, se dirigió hácia su casa lleno de orgullo por la arenga que acababa de improvisar.

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido admitido el registro de dos pertenencias de la mina de cobre titulada *La Estrella* en las rodaderas del Fraile, término de Montoro.

